

COMUNICADO DE PRENSA

297/19

11.4.2019

Declaración de la alta representante, Federica Mogherini, en nombre de la UE, sobre la situación en Libia

El ataque militar que la Autoridad Nacional Libia ha lanzado sobre Trípoli y la posterior escalada de violencia en la capital y sus alrededores están poniendo en peligro a la población civil, incluidos migrantes y refugiados, y perturbando el proceso político dirigido por las Naciones Unidas, con el riesgo de que tengan consecuencias graves en Libia y en toda la región, también en términos de amenaza terrorista.

La Unión Europea y sus Estados miembros piden a todas las partes que pongan fin inmediatamente a todas las operaciones militares. La Autoridad Nacional Libia y todas las fuerzas que se han trasladado a Trípoli o a sus proximidades deben retirarse, y deben respetarse las treguas humanitarias declaradas por las Naciones Unidas. La Unión Europea recuerda a las partes en esta confrontación que deben acatar el Derecho internacional, incluido el Derecho internacional humanitario, y que quienes lo vulneren responderán por sus actos.

La Unión Europea y sus Estados miembros piden a sus socios internacionales y regionales que ejerzan su influencia y envíen el mensaje inequívoco a las partes interesadas de que esta crisis no tiene solución militar, sino solo política. Piden que cese la retórica de provocación.

Manifiestan su preocupación por la incorporación de elementos terroristas y criminales en la lucha, incluida la participación de personas que figuran en las listas del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. Piden a las partes libias que se distancien de estos elementos, tanto de forma pública como sobre el terreno.

Instan firmemente a todas las partes a que retomen el diálogo político sin demora y a que prosigan su participación en el proceso dirigido por las Naciones Unidas destinado a lograr un acuerdo político integrador. Seguirán apoyando los esfuerzos del representante especial del secretario general de las Naciones Unidas, Ghassan Salamé.

La Unión Europea y sus Estados miembros entienden que, en las circunstancias actuales, haya sido necesario aplazar la Conferencia Nacional y piden que vuelva a convocarse tan pronto como lo permita la situación. Manifiestan su disposición a apoyar sus resultados y a contribuir a que tenga lugar una transición pacífica en interés de todos los libios, así como a abrir una vía hacia la celebración de elecciones creíbles y pacíficas lo antes posible, de conformidad con lo acordado por las partes libias en mayo de 2018 en París, en noviembre de 2018 en Palermo y en febrero de 2019 en Abu Dabi.

Se suman a esta declaración Turquía, Macedonia del Norte*, Montenegro*, Serbia* y Albania*, países candidatos; Bosnia y Herzegovina, país del Proceso de Estabilización y Asociación y candidato potencial; e Islandia, Liechtenstein y Noruega, países de la AELC miembros del Espacio Económico Europeo, así como Ucrania, la República de Moldavia y Georgia.

* - Macedonia del Norte, Montenegro, Serbia y Albania siguen formando parte del Proceso de Estabilización y Asociación.

Press office - General Secretariat of the Council

Rue de la Loi 175 - B-1048 BRUSSELS - Tel.: +32 (0)2 281 6319

press@consilium.europa.eu - www.consilium.europa.eu/press